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ГОРОДСКАЯ ПОЛЯНА СТРАНА ДЕТСТВА

ПОЛНЫМ ХОДОМ

ПЕРЕПИСЬ 
УЧТЕТ УРОВЕНЬ 
ОБРАЗОВАНИЯ

КРАСКИ ГОРОДА

Благоустройство берегов Оми идет высокими темпа-
ми: вдоль улицы Чехова уже убрали аварийные деревья 
и укрепили склоны. В ближайшее время здесь установят 
девятиметровые качели, светильники в стиле модерн и 
закончат обустройство смотровых площадок с вращаю-
щимися стульями.

В Омске завершился фестиваль стрит-арта «Мой го-
род». В каждом из административных округов городские 
стены украсили новые изображения: портреты Тимофея 
Белозерова и Роберта Рождественского, русское поле, 
фантазии на тему творчества и вдохновения.

По сообщению Омск-
стата, Всероссийская пе-
репись населения пройдет 
с 1 по 30 апреля 2021 года. 
В ходе нее будет выяс-
няться уровень грамот-
ности жителей страны, 
квалификация и другие 
важные социальные па-
раметры. 

Второй этап преображения 
улицы Бударина (2020 года) про-
должается на правом берегу Оми 
по ул. Чехова и левом берегу по 
ул. Думской. Ежедневно на этом 
объекте задействовано около 
30 единиц техники и 100 специа-
листов различного профиля. Бла-
гоустройство ведется в рамках 
реализации федерального про-
екта «Формирование комфортной 
городской среды», стоимость 
работ – около 70 млн рублей.

«Нам предстоит уложить на 
берегах Оми 5000 кв. метров пли-
точного покрытия, высадить газон 
и построить километровую вело-
сипедную дорожку», – отмечает 
директор строительной компании 
«Лидер» Константин Овчинников.

В Омске на ул. Ватутина открыли до-
школьное учреждение, построенное 
по нац проекту «Демография». Но-
вое трехэтажное здание рассчитано 
на 196 детей        с. 3

Фестиваль граффити старто-
вал в 304-й день рождения горо-
да. Отрадно, что в нем приняли 
участие не только омичи, но и ху-
дожники-граффитисты из Сургута. 

Объектами для творчества 
стали две трансформаторные 
подстанции – по улицам 12 Де-
кабря, 114 и Фрунзе, 71. В августе 
здесь появились литературные от-
крытки с портретами Тимофея Бе-
лозерова и Роберта Рождествен-
ского, строками из стихотворений 
поэтов и иллюстрациями к ним. 
Так известный омский граффитист 
Дмитрий Трайп поздравил город с 
днем рождения.

В фестивале приняли участие 
не только омичи, но и худож-
ники-граффитисты из Сургута. 

Всероссийская перепись 
населения 2010 года показа-
ла высокий уровень грамот-
ности жителей Омской области. 
Среди лиц от 15 лет, которые 
указали уровень образова-
ния, неграмотных оказалось 
всего 0,5 %, в основном это 
люди 70 лет и старше. Высшее 
образование имел каждый пя-
тый, а среднее или начальное 
профессиональное – каждый 
третий. 

Интересно, что предыдущая 
перепись впервые опреде-
лила число граждан с ученой 
степенью. В нашем регионе 
оказалось 5 274 кандидата наук 
и 795 докторов наук, при этом 
больше всего ученых в воз-
растной категории 30–39 лет, 
а четырнадцать докторов наук 
не достигли 30-летия.

В 2021 году в блоке вопро-
сов об образовании появилась 
графа «дошкольное образо-
вание», а графу «среднее об-
разование» разделили на две: 
«квалифицированный рабочий, 
служащий» и «специалист сред-
него звена». При этом уточнили 
и градацию высшего образова-
ния: бакалавриат, специалитет 
и магистратура.

Сколько бакалавров, маги-
стров и докторов наук живет 
в Омской области сегодня, 
можно будет узнать совсем 
скоро. Очередная перепись 
населения стартует в апреле 
2021 года.

Омскстат также напоминает 
о том, что заполнить пере-
писной лист можно самостоя-
тельно начиная с 1 апреля на 
портале Госуслуг, не дожидаясь 
переписчика. Дистанционное 
участие в переписи – главное 
нововведение первой цифро-
вой Всероссийской переписи 
населения.

В пешеходной зоне по ул. 
Чехова в ближайшее время уста-
новят ограждения, благоустроят 
парковую зону, высадят 367 де-
ревьев и кустарников, поставят 
малые архитектурные формы, 
навесы и полукруглые качели. 

А на другом берегу Оми, 
по ул. Думской, уже построена 
лестница, смонтирован гранит-
ный бордюр, отсыпаны откосы, 
уложено плиточное покрытие 
и построены трибуны. С начала 
октября открыто движение для 
автомобилистов по ул. Думской. 

По сообщению первого вице- 
мэра, директора департамента 
городского хозяйства мэрии 
Евгения Фомина, благоустрой-
ство берегов Оми планируется 
завершить к началу ноября. 

Благоустройство берегов Оми планируется завершить к началу 
ноября

Работы Дмитрия Трайпа украсили трансформаторные подстанции

В преображении Омска приняли участие художники из Сургута

Художники творческого объеди-
нения «Сойка» из Сургута укра-
сили стену бассейна «Юность» 
изображением «Омск – город 
трудовой доблести». Они также 
создали масштабные пейзажи на 
фасадах центра культуры, спорта, 
развлечений «Береговой» и цен-
тра досуга «Меридиан». Размер 
каждого изображения – более 
200 кв. метров.

«Художники отразили в своих 
работах разные грани нашего 
города: Омск как родина творче-
ских людей, как место трудовых 
подвигов и как край живописной 
природы», – подвел итоги фести-
валя исполняющий обязанности 
директора департамента культу-
ры Олег Федоренко.

ПЛАНЫ

В планах городской администрации благоустройство третьей 
очереди набережной Оми – по ул. Чехова. Важно отметить, что 
в 2021 году в рамках нацпроекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» по ул. Чехова будет построена авто-
мобильная дорога.

НА ЗАМЕТКУ

Проблема грамотности 
общества волновала го-
сударство еще при прове-
дении первой переписи 
в 1897 году. В переписном 
листе XXI века появились 
вопросы об уровне обра-
зования, о наличии ученой 
степени, о получении обра-
зования в настоящее время.

#ОМСКМЕНЯЕТСЯ

На Левобережье состоялось открытие 
Городской поляны вблизи дома № 10 
по ул. Волгоградской. Территорию 
благоустроили по нацпроекту «Жилье 
и городская среда»        с. 2

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
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ВСТРЕЧАЕМСЯ
НА ГОРОДСКОЙ ПОЛЯНЕ

ЧЕЙ ДВОР КРАШЕ?

На Левобережье состоялось открытие площадки «Городская поляна», расположенной 
вблизи дома № 10 по ул. Волгоградской. Территорию благоустроили в рамках реализа-
ции федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» в 2020 году.

В нынешнем году в рамках федерального проекта «Формирование комфортной 
городской среды» на Левобережье благоустроили четыре дворовые территории. 
Всего с 2017 года в Кировском округе отремонтировали более 50 дворов.

Двор дома № 19 по ул. Лука-
шевича стал последним объектом 
благоустройства по нацпроекту 
в этом году. Кроме того, обновлены 
территории у домов № 26, 26/1, 
26/2 по ул. Конева и у домов № 10, 
10/1, 10/2 по бул. Зеленому. Также 

НА ЗАМЕТКУ

Благоустройству по нацпроекту «Жилье и городская среда» 
подлежат дворовые территории, предоставившие в комис-
сию необходимый пакет документов и набравшие наиболь-
шее количество баллов. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ДОСЛОВНО

Андрей Горбачев, глава администрации Кировского административного округа: Террито-
рия Городской поляны не случайно стала очередным объектом благоустройства по нацпроекту 
«Жилье и городская среда». Эта площадка на протяжении многих лет является местом притя-
жения горожан разного возраста. Здесь ежегодно проводятся окружные мероприятия, посвя-
щенные памятным датам. Именно поэтому большинство жителей Левобережья высказались 
за преображение этой территории. При разработке проекта мы постарались максимально 
учесть их пожелания. 

Как сообщили в администра-
ции Кировского округа, именно 
эта территория в июне прошлого 
года стала лидером народного 
голосования среди трех объектов 
Левобережья, которые, по мне-
нию омичей, нуждались в благоу-
стройстве больше всего. Тогда за 
преображение Городской поляны 
проголосовало 1713 (12,21 %) 
горожан. 

Проект в ходе подготовки 
активно обсуждался с жителями. 
В результате все предложения 
омичей были учтены и реализо-
ваны: на Городской поляне появи-
лась футбольная площадка, сцена 

На придомовых территориях появились новые детские площадки

На обновленной Городской поляне найдется 
занятие для омичей всех возрастов

благоустроен двор дома № 3 по 
ул. Новороссийской. 

В администрации округа сооб-
щили, что в план благоустройства 
были включены три объекта. 
Однако по результатам аукциона, 
который состоялся в мае текущего 

года, удалось сэкономить почти 
2 млн рублей. Поэтому появилась 
возможность обустроить еще 
один двор Левобережья.

«Замечательно, когда жители 
болеют за свой двор, горят жела-
нием сделать территорию у дома 
более уютной и комфортной для 
проживания, – отметил первый 
заместитель главы Кировского 
округа Алексей Наседкин. – Жи-
тели принимают самое активное 
участие в обсуждении проектов, 
а затем сами на каждом этапе 
работ осуществляют контроль за 

НАЦПРОЕКТ-2021

Бульвар им. Веретено ста-
нет следующим объектом 
благоустройства на Лево-
бережье в рамках реализа-
ции федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды». В настоя-
щее время идет подготовка 
технической документации 
будущего проекта.

Напомним, что в январе 
нынешнего года омичи име-
ли возможность выбрать 
городские пространства для 
благоустройства в рамках 
федерального проекта «Фор-
мирование комфортной го-
родской среды» в 2021 году. 
Большинство жителей Киров-
ского округа высказались за 
благоустройство трех терри-
торий Левобережья:
 бульвара им. Веретено,
 сквера им. Суворова,
 сквера по ул. Торговой. 
В итоге лидером народного 

голосования среди объектов 
Кировского округа стал буль-
вар им. Веретено, набравший 
4 858 голосов (17,25 %).

Специалисты отдела архи-
тектуры и землепользования 
окружной администрации 
уже провели предпроектный 
анализ территории, состави-
ли техническое задание на 
проектирование, подготови-
ли схему благоустройства. 
При этом постарались учесть 
все пожелания и замечания 
горожан, которые были вы-
сказаны в ходе общественных 
обсуждений проекта. Омичи 
предложили организовать 
тропиночную сеть, освеще-
ние, парковку и детскую пло-
щадку.

Бульвар им. Веретено 
преобразится в 2021 году

для проведения праздничных 
мероприятий, зона тихого отдыха, 
площадка со спортивными тре-
нажерами, а также площадка для 
стритбола и баскетбола.

Кроме того, подрядная ор-
ганизация ООО «Олимп» про-

вела работы по прокладке сетей 
электроснабжения, установила 40 
современных светильников, обу-
строила более 3500 кв. метров тро-
туаров из асфальтобетона и плитки, 
установила лавочки и урны для 
комфортного отдыха горожан.

На территории высадили ли-
ственные деревья (иву шаровид-

ную, липу, дуб) и формованные 
кустарники, всего более 40 штук, 
а также 7-метровую ель, которая 
станет главным украшением 
новогодних праздников. А в рам-
ках работ по озеленению более 
10 000 кв. метров благоустра-
иваемой территории засеяли 
газоном.

Отметим, что Городская по-
ляна является третьим объектом 
благоустройства на Левобережье 
в рамках реализации федераль-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской среды». 
На обустройство этой терри-
тории выделили 16 миллионов 
рублей.

благоустройством». Алексей На-
седкин добавил, что подрядчики 
выполнили все взятые на себя 
обязательства и работы заверши-
ли в срок.

Напомним, что в ходе реали-
зации национального проекта 

«Жилье и городская  среда»  вы-
полняется укладка асфальтового 
покрытия проездов, обустра-
иваются тротуары и парковки, 
выполняется озеленение, устанав-
ливаются скамейки, урны, обустра-
иваются детские площадки.
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ГОРОД, ГДЕ Я ХОЧУ ЖИТЬ!

Микрорайон  
«Прибрежный» 
в границах от ул. Лукашевича  
до ул. Перелета и прилегающей 
набережной Иртыша

1994 голоса

Городской сад 
в границах ул. Броз Тито – 
пр. К. Маркса – ул. Короленко –
ул. Ленина 

1967 голосов

Сквер им. Панфилова 
в границах ул. Панфилова –  
ул. Бульварной 

1947 голосов

Территория  
вдоль ул. Моторной,  
пр. Сибирского и ул. Гашека

1719 голосов 

Площадь 
Лицкевича 
1059 голосов

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ  
за объекты благоустройства по федеральному проекту  
«Формирование комфортной городской среды» на 2022 год
Всего в голосовании приняли участие 11639 омичей

СТРАНА ДЕТСТВА

ПРАВО НА ВЫБОР 

В Омске на улице Ватутина открыли дошкольное учреждение, 
построенное по нацпроекту «Демография». Новое трехэтажное 
здание рассчитано на 196 детей.

В администрации Омска подвели итоги сбора предложений по проектам благо-
устройства общественных территорий в 2022 году. Большинство омичей высказались 
за строительство детских игровых и спортивных площадок, велодорожек, установку 
вазонов, фонарей, скамеек и урн.

В сентябре этого года свои две-
ри для воспитанников распахнул 
филиал Центра развития ребен-
ка – детского сада № 65. В торже-
ственной церемонии открытия 
приняли участие первые лица 
региона: мэр города Оксана Фа-
дина, губернатор Омской облас ти 
Александр Бурков и председатель 
горсовета Владимир Корбут.

Как рассказали в департаменте 
образования, на момент открытия 
функционировало 9 групп, причем 
две из них – группы раннего воз-
раста и одна – компенсирующего 
вида, для работы с детьми с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. Объект появился в рамках 
реализации национального про-
екта «Демография», регионально-
го проекта «Содействие занятости 
женщин – создание условий до-
школьного образования для детей 
в возрасте до трех лет». 

Для детей создали максималь-
но комфортные условия: уютные 

спальные и групповые комнаты, 
спортивный и музыкальный залы, 
детская лаборатория, кабине-
ты педагога-психолога и дефек-
толога, оснащенный пищеблок 
и прачечная, лифт. В приемной 
установили удобные шкафчики 
для одежды. Всё оборудование, 
детскую ростовую мебель, игро-
вой, дидактический материал вы-
полнили в яркой цветовой гамме. 

Напомним, что в июле этого 
года проходило народное го-
лосование по отбору объектов 
благоустройства в рамках фе-
дерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». В нем приняли участие 
более 11,5 тыс. человек.

В число лидеров по количеству 
голосов вошли следующие терри-
тории: микрорайон Прибрежный 
(Кировский округ), Городской 
сад (Центральный округ), сквер 
им. Панфилова (Октябрьский 
округ), территория вдоль ул. Мо-
торной и Сибирского проспекта 
(Ленинский округ), площадь Лиц-
кевича (Советский округ).

В августе-сентябре омичи мог-
ли направлять свои пожелания по 
благоустройству на электронную 
почту окружных администраций 
или передавать лично. Самыми 
активными оказались жители 
Центрального округа – 207 пред-
ложений, 167 предложений по-
ступило от жителей Кировского, 
187 – Ленинского, 98 – Октябрь-
ского, 79 – Советского округа. 

«Большинство омичей вы-
сказались за обустройство зон 
семейного отдыха, детских игро-
вых и спортивных площадок, 
озеленение, строительство вело-
дорожек, размещение малых ар-
хитектурных форм: вазонов для 
цветов, фонарей, скамеек, му-
сорных урн, фонтанов, беседок, 
мостиков, скульптур», – расска-
зала на встрече с журналистами 
в Омском городском пресс-клубе 
начальник управления форми-
рования комфортной городской 
среды департамента городского 
хозяйства администрации Омска 
Юлия Ильчук.

Так, при благоустройстве 
микрорайона «Прибрежный» 
жители предлагали сделать ве-
лосипедные и беговые дорожки 
со специальным покрытием, 
уйти в прибрежную зону – ор-
ганизовать места для рыбалки 
и пляжного отдыха. Также посту-
пили предложения об оборудо-
вании остановки общественного 
транспорта и парковки для удоб-
ного проезда к новому месту 
отдыха горожан. 

В дальнейшем предложе-
ния омичей будут учтены при 
разработке дизайн-проектов 
и подготовке проектно-сметной 
документации благоустройства 
общественных территорий на 
2022 год.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мэр Омска Оксана Фадина: Открытие очередного детского сада в Омске – это долгожданное 
событие в первую очередь для родителей и ребятишек. Сейчас мы закончили строительство че-
тырех садиков в рамках федеральной программы и уже приступили к строительству новых семи. 
Все эти проекты направлены на то, чтобы садики появились в шаговой доступности. Сегодня 
главная наша задача при выборе мест – двигаться синхронно с застройщиками многоквартир-
ного жилья, реализуя принцип комплексного развития территорий. Определяя перспективные 
планы, мы занимаемся строительством не только детских садов, но и поликлиник и школ. 

автоматическую пожарную сиг-
нализацию с выводом сигнала на 
пульт управления пожарной охра-
ны, тревожную кнопку, запасные 
эвакуационные выходы. Детский 
сад оснастили также системой 
видеонаблюдения и современной 
охранной системой.

Открытие нового здания 
детского сада позволит суще-
ственно снизить потребности 
Кировского округа в услугах до-

Мэр Оксана Фадина оставила напутствие ребятам

Новый детский сад построили в рамках нацпроекта «Демография»

В группах есть всё для игр А в группах на первом этаже сде-
лали «теплый пол».

Особое внимание уделили 
соблюдению норм пожарной 
безопасности, предусмотрели 

школьного образования, а также 
обеспечит создание более 50 ра-
бочих мест.

В рамках реализации нацио-
нального проекта «Демография» 
в 2020 году на территории города 
запланировано строительство 
семи детских садов на 1 440 мест. 
Кроме того, в текущем году для де-
тей в возрасте до трех лет плани-
руется открытие 13 групп в 13 дей-
ствующих детских садах.

ЦИФРЫ

Всего от инициативных 
горожан в окружные ад-
министрации поступило 
738 обращений.



но мне удалось пробраться в ме-
таллический тамбур. Так в холоде 
и голоде добралась до Омска».

Здесь Марии помогли устро-
иться на работу в артель, где 
шили одежду для фронта. Бригада 
швей состояла из семи женщин, 
которые работали на швейных 
машинках, а Мария и еще четыре 
девочки вручную метали петли на 
гимнастерках и брюках и приши-
вали пуговицы.

«Работали от зари и до темна. 
Ежедневно по карточкам на сутки 
получали по 500 граммов хлеба, 
а в обед в общей столовой бес-
платно давалась тарелка супа – 
похлебки, в которой плавало 
несколько кусочков картофеля. 
Пайку хлеба нужно было распре-
делить на 3 раза, а я в течение 
дня съедала ее, отщипывая по-
немножку. На ужин уже ничего не 
оставалось, так и ложилась спать. 
А рано утром – снова на работу 
без завтрака. Но так в войну жили 
все, старались все отправлять на 
фронт, так как понимали, что там 

ГОРОД ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ 

ЮНОСТЬ, ОПАЛЕННАЯ ВОЙНОЙ
ТОПИТЕ ПЕЧЬ 
БЕЗОПАСНО!

ОСЕННЯЯ ПЕРЕЗАГРУЗКА

В Кировском округе подвели итоги онлайн-проекта 
«Победа ковалась в тылу», посвященного присвоению 
Омску звания «Город трудовой доблести». Всего в конкурсе 
приняли участие более 30 омичей.

Специалисты сектора 
общественной безопасно-
сти администрации Киров-
ского округа напоминают 
о мерах пожарной безопас-
ности при использовании 
отопительных прборов.

В Кировском округе состоялась закладка нового сквера 
«Зеленая река». Здесь в рамках общегородского субботни-
ка высадили около 50 саженцев ели, боярышника, черему-
хи и кедра в возрасте от трех лет.

По информации организато-
ров – специалистов администра-
ции Кировского округа – в рамках 
этого онлайн-проекта у каждого 
жителя нашего города была воз-
можность рассказать о родных, 
близких или знакомых ему людях, 
трудившихся в годы войны на 
предприятиях Омска. 

Так, одна из участниц конкур-
са поделилась историей своей 
знакомой Марии Федоровны 
Степановой. 

Одной из основных причин 
«печных» пожаров являются 
нарушения устройства печи: не-
достаточные разделки дымовых 
труб в местах их прохождения 
через деревянные перекрытия, 
а также малые отступки – рас-
стояния между стенками печи 
и деревянными конструкциями 
перегородок и стен дома, а также 
отсутствие предтопочного листа.

Вторая причина – наруше-
ние правил пожарной безо-
пасности при эксплуатации 
печи: розжиг печи бензином, 
керосином и другими легковос-
пламеняющимися жидкостями; 
использование дров, длина 
которых превышает размеры 
топливника; перекаливание 
печей; оставленные открыты-
ми дверки; сушка одежды или 
других предметов вблизи очага.

Планируется, что зеленая 
зона, которая уже существует 
и будет пополняться новыми 
деревьями и кустарниками, в бли-
жайшем будущем станет центром 
жилого комплекса, который по-
строит компания АФК «Система». 
Это будет современный микро-
район, возведенный в рамках 
концепции «Город в городе» 
в районе улиц Волгоградской 
и Верхнеднепровской. В перспек-
тиве планируется реализовать 
здесь масштабный инвестицион-
ный проект комплексной жилой 
застройки.

В закладке сквера «Зеленая 
река» приняли участие первые 
лица региона: мэр Омска Оксана 
Фадина, председатель Омского 
городского Совета Владимир Кор-
бут, первый вице-мэр Евгений Фо-

КСТАТИ

С уникальными историями 
тружеников-омичей мож-
но познакомиться в груп-
пе «Кировская молодежь» 
ВКонтакте: https://vk.com/
club195281780.

ВАЖНО

Телефоны службы 
спасения:
01 – со стационарного 
телефона;
010 или 112 – с мобильного 
телефона.

Мария Федоровна в годы войны 
приехала трудиться в Омск

БЕЗОПАСНОСТЬ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА
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Родилась Мария Федоровна 
12 февраля 1927 года в д. Агарак 
Юргинского района Тюменской 
области. Однако после того, как 
отец и семнадцатилетний брат 
ушли на фронт, Мария решила 
перебраться в Омск к дяде, ведь 
больше близких родственников 
у девочки не было. 

«Местный конюх, пятнад-
цатилетний мальчик Федор, 
однажды поехал на станцию 
получать для колхоза товар, – 
поделилась воспоминаниями 
Мария Федоровна. – Я попро-
сила подвезти, и мы вместе по-
ехали на станцию. Оба были 
плохо одеты, замерзли и, чтобы 
хоть как-то согреться, бежали за 
лошадью. На станции я увидела 
много поездов, которые везли 
солдат на фронт, а с фронта – 
раненых. Вагоны были закрыты, 

мин, заместитель председателя 
правительства Омской области, 
министр образования Татьяна 
Дернова, министр по делам мо-
лодежи, физической культуры 
и спорта Дмитрий Крикорьянц, 
а также другие представители 
городской и областной власти и 
депутатского корпуса.

«Это территория в 200 гекта-
ров, где основой по проекту явля-
ется зеленый каркас – те зеленые 
насаждения, которые мы сейчас 
видим. Поэтому мы должны их не 
только сохранить, но и превра-
тить эту зону в окультуренный 
сквер. И сегодня мы уже работаем 
со спецификацией культурных на-
саждений, – отметила мэр Омска 
Оксана Фадина. – В перспективе 
эту работу продолжим, будет 
разбивка территории. Уже сей-

час здесь ведется не стихийная 
посадка, а по определенному 
регламенту рассадки деревьев. 
Это основа, с которой начнется 
жизнь этого проекта». 

Здесь планируется расселить 
порядка 30 тысяч жителей – бу-
дет построено 10 детских садов, 
3  колы и большой мультиспор-
тивный комплекс. Конечно, все 
это будет реализовано не за один 
год, но у этой микротерритории 
появляется своя стратегия.

Добавим, что озеленение 
города проводится в период тра-

ЦИФРЫ

Специалисты Управления дорожного хозяйства и благо-
устройства с начала года уже высадили 1243 дерева и 6600 
кустарников, в осенне-зимний период в городе появятся еще 
860 деревьев и более 7800 кустарников.

Конец сентября-начало октября – оптимальное время 
для осенних посадок 

В ходе субботника высадили ценные породы, все деревья 
морозостойкие

Чтобы избежать возгорания, 
перед началом отопительного 
сезона печи необходимо про-
верить и отремонтировать, 
дымоходы следует очистить 
от сажи. Неисправные печи, 
камины и дымоходы не должны 
допускаться к эксплуатации. 
Газовые и электрические отопи-
тельные приборы необходимо 
эксплуатировать в соответствии 
с инструкцией завода-изгото-
вителя. А самое главное, нужно 
быть внимательным к детям и 
не оставлять их без присмотра.

нашим родным намного тяже-
лее», – продолжила свой рассказ 
Мария Федоровна.

После окончания войны Ма-
рия Федоровна Степанова вы-
училась на штукатура и много лет 
трудилась на стройках. Вышла на 
заслуженный отдых лишь после 
60 лет.

диционного осеннего месячника 
по санитарной очистке, который 
в этом году стартовал 14 сентября 
и завершился 11 октября.

«В новом сквере высадили 
ценные породы деревьев, кото-
рые комфортно себя чувствуют 
в березовом лесу. В течение 
минимум трех лет за саженцами 
будет организован полноценный 
уход», – рассказал заместитель 
директора по зеленому хозяйству 
управления дорожного хозяй-
ства и благоустройства Михаил 
Киреев.

«Пик «печных» пожаров при-
ходится именно на осенне-зим-
ний сезон, на период холодов, – 
подчеркнул начальник сектора 
общественной безопасности ад-
министрации Кировского округа 
Александр Носов. – Домовла-
дельцы за лето теряют навыки 
обращения с отопительными 
приборами, забывают о мерах 
предосторожности. Да и само 
печное оборудование со вре-
менем приходит в негодность».

Омичам напоминают правила 
пожарной безопасности


